## LOS BORREGOS EN BROWNSVILLE BAJO LUZ ARTIFICIAL

El Tecnológico continúa su Temporada jugando ahora en los Estados Unidos. En Brownsville, Texas, el 24 de septiembre, se mide a los Escorpiones del Junior College de aquella ciudad. Los Borregos son vencidos 39 a 0, ante cuatro mil quinientos espectadores; es la primera ocasión que el Tec juega bajo luz artificial.

## **GATOS PIERDEN** POR PALIZA ANTE LOS TIGRES

El 25 de septiembre, los Gatos Negros sufren su peor derrota de la temporada, al ser vencidos por los Tigres de la Universidad de Nuevo León, por marcador de 59-0. Miguel Carmona, que los condujera al campeonato la temporada anterior, sigue al frente de los Bengaleses. Por los vencedores, Marcelo Soria lanza pases para tres touchdowns y cinco extras, completando en total 8 anotaciones, además de cuatro marcadas por él mismo; Martín Montemayor, capitán



Nate Córdoba.

del equipo, registró dos veces, una en pase de Soria; Eulogio Montemayor uno al completar envío de Marcelo; Marcos Contreras y Eleazar Morton registran uno cada uno; Oscar González Fernández, Mario Castilleja, Luis Carpio y Raúl Alcalá anotaron un punto cada quien para sumar los

## **TECNOLOGICO 64** BUITRES

Tecnológico se enfrenta a los Buitres de Saltillo en el Parque Cuauhtémoc y Famosa. El dos de octubre, inflingen un tremendo marcador de 64-6 a ESAAN. Por los Buitres, del coach Manuel Aguila, en sensacional descolgada de 70 yardas, Armando Díaz anota sus únicos 6 puntos. Por Tec anota "Tribilín" Guerra en jugada de doble engaño; Manuel de la Garza completa pase de Gus Zavaleta y corre 38 yardas, para anotar; en jugada de triple pase de Tom Parnell a Manuel de la Garza, de Manuel a Zavaleta y éste a Joe Headley, logran otro touch; Zavaleta da pase a Tom Parnell para 6 más; el propio Zavaleta consigue un touch; "Tribilín" Guerra por línea el sexto touch y él mismo el extra. Zavaleta en intercepción recorre 60 yardas con magnífica bloqueada de Prax Orive, anotando; Arnoldo "Charro" González el extra. Zavaleta da pase a Parnell quien anota y además hace el extra. Salvador Macías en carrera de 50 yardas timbra para el 57, se falla el extra. Zavaleta anota. Skipworth registra el extra en pase de aquel. En este juego Gus Zavaleta lanzó 5 pases para anotación: 4 touchs y 1 extra.

## **EMPATAN LOS TIGRES**

El 9 de octubre, los universitarios logran un empate a trece puntos ante los saltillenses.

Los de la ciudad de los membrillos estuvieron arriba en la pizarra mexicanos.



durante la mayor parte del desafío, siendo Eutiquio Canales, quien lograra la primera anotación en una entrada por línea, dando la delantera 6-0 a los visitantes, quienes fallaron el punto extra. En el tercer cuarto Martín Montemayor logra el empate en bonita jugada por el centro. El mismo Martín lanza pase a Eulogio Montemayor para sumar el adicional. Armando Díaz, en formidable descolgada de 70 yardas, anota y Salvador Díaz en carrera lateral marcó el punto extra subiendo el pizarrón a 13-7.

A sólo 3 minutos de finalizar el partido, en directa, Martín Montemayor logra al empate, perdiendo la oportunidad de ganar, cuando el árbitro les anuló el punto extra por haber dado el pase adelantado.

## TECNOLOGICO 0 **EDINBURG Jr. COLLEGE 27**

Al mismo tiempo que Buitres y Tigres chocaban, los Borregos fueron vencidos por 27-0 por los Broncos del Edinburg Jr. College en aquella ciudad Texana; cabe mencionar que los texanos habían derrotado una semana antes al Wacha-Chara por 42-6. Contra Tec., Edinburg hizo 19 primeros y diez por 6 de los Borregos; y ganó 279 yardas por 120 de los





ITESM Vs Corpus Naval Air Base. 16 de octubre de 1948.

## PRIMER JUEGO DE **UN EOUIPO** NORTEAMERICANO **CONTRA EL** TECNOLOGICO EN **MONTERREY**

El 16 de octubre de 1948, el Tecno-

lógico recibe por vez primera en Monterreya un equipo de los Estados Unidos: los Cometas del Corpus Christi Naval Air Station, que llegaron a nuestra ciudad en 3 aviones de la Fuerza Aérea estadounidense. Primera vez que un equipo viaja en avión a Monterrey. Hicieron viaje a la ciudad, igualmente, los árbitros Lucky Jones, Umpire y Jim Jones, Juez de Línea, quienes junto a Fernando Parra Rodríguez, Réferee y Nate Córdova, Juez de Campo, arbitraron el juego. Los norteamericanos fueron recibidos en el aeropuerto por el Cónsul en Monterrey, Rolland Welshyel Alcalde Félix González Salinas. Los jugadores se alojaron en el Paso Autely asistieron, vistiendo sus uniformes de gala, al Baile de coronación de la reina del ITESM, que se efectuó en el salón comedor del Instituto, a partir de las 18:00 horas, estando el carnet musical, a cargo de la formidable

orquesta de "Chucho" Hernández. Los norteamericanos derrotaron a los locales con una pizarra de 26 a 19. Las anotaciones de los Tecos fueron logradas por Sergio Martín del Campo en pase de Gus Zavaleta, Arnoldo González en jugada de la "estatua de la libertad" corriendo 40 yardas, ejecutada por Hugo Peña, quien le entregó el ovoide para una espectacular anotación. Federico Talancón Giese corriendo 60 yardas después de interceptar pase del adversario, anota el segundo touch-

La multitud que llenó de bote en bote las tribunas del Parque Cuauhtémoc y Famosa, no salía aún de su asombro, cuando Zavaleta lanzó un precioso pase a Sergio Martín del Campo quien corrió entre los defensas yankees para marcar el tercer touchdown local. El mismo Zavaleta anotó el punto extra en carrera lateral para empatar el marcador 19-19. En el último cuarto, el coach Tex Kassen metió sus jugadores de primer equipo, logrando Rider anotar el cuarto touchdown de los visitantes y Benton pateó el punto extra para poner el marcador final 26-19. Brilló por su gran tackleo, Gabriel Ponce.

En el medio tiempo actuó la banda del Instituto del ITESM.

#### **GATOS NEGROS 31** 21 BUITRES

El 17 de octubre, el equipo Gatos Negros obtiene por fin una victoria; las víctimas fueron los Buitres de Saltillo que caen en su propio terreno, por 31 a 21. Joel González, en entrada por línea anota para los Gatos. Armando de León después de recibir el kick off en la yarda número 10, recorre las 90 faltantes para anotar. Oscar "El Yuca" Rodríguez, fue el mejor anotador, al consumar 3 touchdowns, dos de ellos en entrada por línea y otro en un end run; además logró un punto extra. En este juego hace su debut como coach en jefe de Gatos Negros, el Ing. Manuel Soberanes, en sustitución de Molina, siendo asistido por Gaspar Mass, entrenador-jugador, que brilló mucho en el partido.

Manuel Lomelín centro de los Gatunos fue otro de los factores para el triunfo de su equipo. Al final del encuentro fueron izados en hombros, Soberanes, Gaspar y el "Yuca" Rodríguez, por sus compañeros que no podían ocultar su alegría.

Sin embargo, no perduró mucho la alegría de los Gatos, pues el 23 de octubre, la Universidad de Nuevo León los vence nuevamente, ahora por 26 a 13, ante un i llenazo!. El primer touch fue anotado por Martín Montemayor quien corrió treinta yardas para perforar la meta gatuna; en ese mismo tiempo, repite Montemayor, en entrada por línea, para marcar el segundo touch, fallándose el punto extra. El marcador quedó 12-0. Gaspar Mass anotó para los Gatos en entrada por línea; Salvador Zermeño perforó la línea Bengalesa para el punto extra quedando los cartones 12-7. Nuevamente Gaspar anota, fallándose el extra, dejando la anotación 13-12.

En el último cuarto, Martín Montemayor anota para los Tigres y Soria hace el adicional en entrada por línea, para poner la pizarra 19-12. En los últimos segundos, Mario Castilleja se dio una sensacional descolgada de veintiocho yardas para registrar el cuarto tanto Bengalés, y el mismo Castilleja, en entrada por línea marcó el punto extra, para dejar en 26-13 los números finales.

Gaspar Mass se encargó del entrenamiento del equipo durante la semana; Soberanes se presentaría solo a dirigir el juego.

## CLUB PRIMERO Y DIEZ

Por estas fechas hubo un intento de formar un club de ex-jugadores que se llamaría Club Primero y Diez. Su objetivo primordial sería fomentar el futbol americano en el Instituto Tecnológico de Monterrey; sin embargo, el intento no fructificó.



## **BORREGOS 46** BUITRES 0

El 30 de octubre en el Cuauhtémocy Famosa, Agricultura de Saltillo, benjamín de la Liga Mayor, cae 46-0 ante Borregos. Anotan Arnoldo González, 6; Jorge Flores Villar, 3; Sergio Martín del Campo, 12; Manuel De la Garza, 1; Gus Zavaleta, 18y Salvador

## PRIMERAS NOTAS DE **FUTBOL AMERICANO**

En septiembre de 1948, don Manuel González Caballero, publica las Primeras Notas de Futbol Americano: una adaptación al español, de un artículo escrito por Elmer D. Mitchell, Profr. de la Universidad de Michigan. Se editaron con fines de divulgación deportiva, para repartirse gratuitamente entre los aficionados que asistían a los encuentros, en el Parque Cuauhtémoc y Famosa.



# PRIMER JUEGO DE TIGRES EN EL D.F.



A la izquierda, con silbato, Miguel Carmona, (coach), (48) Adolfo Guerra Gómez, (57) Martín Montemayor, (72) Virgilio Zapata Sepúlveda, (47) José Esteban Ceballos, (64) Honorio Treviño Frías, (65) Marcelo Soria Gorena (42) Santiago Barragán Garza y (44) Raymundo Rivera Villarreal.

El domingo 31 de octubre de 1948, en el parque Asturias del D.F., los Tigres cayeron derrotados frente al YMCA, ante 8,000 espectadores, por marcador de 25 a 13, a pesar del buen juego exhibido. El enfrentamiento se hizo posible gracias a las gestiones de Manuel Guzmán Reveles, exentrenador de Gatos y quien de nuevo se había radicado en México, donde fue designado representante de la Asociación de Futbol Americano de Nuevo León.

es por medio de Luis Espinosa en un end run por el lado derecho.

Tigres reacciona: Eleazar Morton lanza un pase a Raúl Alcalá quien corre 20 yardas y anota. Se falla el punto extra. Raúl Alcalá se convierte jamín Ponce de León anota el punto en el primer anotador de la Universidad de Nuevo León en el

3 yardas, registra el segundo touch del YMCA. Después de un fumble de los Espinoza marcando el extra en place

La primera anotación de los guayeros Bengaleses en la yarda 3 de su propio campo, Jesús Sánchez consigue la tercera anotación del YMCA.

> Tigres en un pase de Marcelo Soria a Oscar Barragán, quien corre 30 yardas, consigue otros 6 puntos. Benextra, siendo el primer punto extra de patada que se anota en la Capital, por un equipo de provincia!.

Finalmente los capitalinos remarca-Christian Escobedo en una corrida de rían su triunfo de 25-13 en una entrada por línea de Rafael Razo, con

# PARQUE



